

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 1'50 pts. al mes.
En los demás puntos de España. 5'75 . trimest.°
Extranjero y Ultramar 40 . . .

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.—Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

ESTABLECIMIENTOS

recomendados que deben ser conocidos de los forasteros que visiten nuestra ciudad en la presente temporada.

Quincalla, bisutería, perfumería y ferretería.—D. Antonio Guillen y Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

Camisería.—Sra. Viuda de Labori, Mayor 7.

Chocolates y paquetería.—D. Mannel Gomis, Pórtico de Ansaldo.

Quincalla y paquetería.—D. Faustino Uriarte, Teatinos 52 y 54.

Dentista.—D. Antonio Espuch, Mendez Nuñez.

Fondas.—De Bossio, Mendez-Nuñez.—Marina, San Fernando.—Vapor, puerta del Muelle.

Paños y lanas.—D. Tomás Perez, Mayor.

Peluquerías.—D. José Rubio, Mayor.—Tres Amigos, Mendez Nuñez.

Tejidos.—Gran barato, calle Mayor frente al casino.

Zapatería.—D. Francisco Sanchez, cuatro esquinas de la calle Mayor.

Espejos, cromos, molduras.—D. José Reus, Pórtico de Ansaldo, 2.

Pastelería.—Juan Vives, calle de los Angeles, núm. 5.

Cualquiera puede aprender por sí solo el uso de las nuevas pesas y medidas con la

GARTILLA

de sistema métrico-decimal

que se halla de venta en la librería de don José Gossart, calle Mayor, núm. 32, y en la papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor, núm. 1.

LA PROVINCIA.

Martes 24 de Agosto de 1880.

CORRESPONDENCIA DE PARIS.

(De nuestro servicio particular.)

Paris 19 de Agosto de 1880.

SUMARIO: La magistratura española juzgada por *Le Temps*.—Cuadro lúgubre en un paraje poético.—Inmigración de segadores.—Un Tanner arrepentido.—Fotografía instantánea en las ascensiones aereostáticas.—Un robo singular.—Ruidoso proceso de adulterio.—Absolucion del acusado.

Un periódico importante de Paris, *Le Temps*, publica una correspondencia de Madrid, en la que se emiten apreciaciones en extremo erróneas respecto á la manera como se administra la justicia en España, cuando hay que juzgar los delitos criminales.

No necesitan los juriscultos de mi humildísima voz para defender sus actos y la rectitud de sus procederes, que si alguno de estos hay vicioso, culpa es de los legisladores que dictaron ó de los ejecutores que no obedecieron.

Añade el corresponsal del citado periódico que los juriscultos españoles deberían estar *animados de la misma voluntad que demuestra la guardia civil*. Y en este caso pregunto yo: ¿Para qué se necesitaría entonces la intervencion de la magistratura, si había de prevalecer la vía expeditiva del remington? Esto, en lo que se refiere á la administracion. En cuanto á los sentimientos del gobierno español, se admira el incógnito corresponsal, del espíritu de clemencia que anima al gabinete de Alfonso XII por salvar la vida á criminales convictos y confesos que asaltan trenes en cuadrilla y asesinan habitantes de Madrid en pleno día. Tanto aspasiento de un periodista francés que debe conocer un poco la España, me choca sobremanera, por el doble motivo de ser *Le Temps* un acérrimo defensor de las ideas democráticas y órgano oficioso de un gobierno que en poco tiempo ha indultado de la pena capital monstruos como Gille, Abadie, Fahy y Jules Henri.

Es una moda inveterada en la familia de literatos y periodistas, trasladarse en verano á respirar el puro ambiente de Ville-d'Avray y Marne-la-Coquette, puntos en extremo pintorescos por la espesura de sus bosques, verdor de sus praderas y elevacion de de sus posiciones topográficas. Allí, pues, á dos leguas escasas de Paris, parece que se han dado cita los suicidas. En menos de quince dias han puesto fin á sus vidas, tres hombres de constitucion robusta, de diferentes profesiones y de buenos antecedentes. Afortunadamente, ninguno de ellos habia sido escritor público.

A pesar de la considerable poblacion agrícola de Francia, relativamente á la de otros países, todavía acuden del extranjero brazos auxiliares para la recoleccion. Anteayer vi en la estacion del Norte un verdadero cuadro conmovedor, formado por grupos de flamencos acostados en el suelo, y en espera de ofrecimientos para emplearse en la siega de las diversas zonas de Francia, donde la cosecha ha sido espléndida este año. Entre belgas y holandeses, se calculan en 3.000 hombres los llegados á Paris en 48 horas.

En una de mis anteriores crónicas hablé del émulo de Tanner, del jóven doctor de la Facultad de Medicina de Lion, que se propuso ayunar durante quince dias y quince noches. El desayuno debia haberse verificado el lunes 16, pero causas imprevistas ocurridas en el organismo del doctor, le han obligado á ceder los cien lises que apostó, así que se cumplió el séptimo dia de vigilia.

Los amigos del doctor, le convencieron á fuerza de súplicas para que desistiera en vista de los efectos marbosos que se notaban en su constitucion.

Los síntomas que se presentaron en los tres últimos dias de ayuno, fueron: sobreexcitacion nerviosa intensa, sequedad de la garganta intolerable, crisis del estómago muy penibles, unidas á vómitos de bilis repetidos, debilidad en la vista y malestar general.

Hasta la fecha se conocian porfías sobre todas las cosas del mundo. Faltaba jugar con el cuerpo y el reclamo del médico yankee, ha conseguido explotar en Europa su estravagante y peligroso procedimiento.

En 1868 y en 1878, Mr. Nadar y Mr. Bragon verificaron algunos ensayos sobre las canastillas del

globo cautivo Giffard, para la obtencion de reproducciones fotográficas. El resultado de estos ensayos habia sido bastante satisfactorio.

En globo libre la operacion era mas difícil. Una nota que presenta Mr. Jausen en la última sesion de la Academia de Ciencias, nos dá el problema como resuelto. Las esperiencias se han verificado sobre la canastilla de un aereostata libre, elevado en Ruan el 14 de Julio último.

La Cámara oscura era cuadrada, de forma ordinaria, media plancha de doble marco, cristales de 18 sobre 18. El objetivo media 21 sobre 27. Su foco era de 0 metros 29 y su diafragma de 0 metros 0'35 de diámetro. Las lentes tenian la abertura de Om. 0 44. El operador que era Mr. Desmarest, fotógrafo de Ruan, se inspiró en el sistema de obturador instantáneo que Mr. Jausen ha inventado para su observatorio de Mendon; combinando el obturador electro-fotógrafo y empleando como placas sensibles, cristales preparados por la gelatina bromuro, el lavado se verificó con la disolucion del oxalato de hierro y esponiendo la placa impresionable á la accion de la luz, durante una décima quinta parte de segundo.

Un banquero muy conocido en el barrio Montmartre, tenia á su servicio dos jóvenes empleados. De la noche á la mañana desaparecen estos dependientes llevándose de la caja de su jefe, 5000 francos.

Trascurrieron dos, tres, cuatro años. Todas las pesquisas de la policia fueron inútiles.

Los ladrones pudieron escapar á todas las indagaciones. Cada uno de ellos habia tomado un rumbo distinto.

Hace pocos dias, cuando ya no se acordaba el banquero, del robo ni de la cantidad robada, recibió una carta de uno de sus infieles empleados, pidiéndole perdon y restituyéndole los 5000 francos robados.

Anteayer recibe el mismo banquero, una carta fechada en Hamburgo, con cinco billetes de mil francos, que procedian del otro infiel servidor, pidiéndole perdon y manifestándole que como ya estaba rico y no sabia nada de su compañero *le devolvía la cantidad prestada* por no confesar el robo.

Figúrense mis lectores la cara de Pascua que habrá puesto el afortunado negociante, quien en vez de los cinco mil francos robados, se encuentra con diez mil. Este si que es un nuevo arte de hacer fortuna.

En el departamento de la Charenta Inferior, se ha desenvuelto ante los Tribunales una de esas causas que atraen é interesan al público por lo dramáticas y conmovedoras.

Se trata de la venganza de una muger contra la infidelidad de su marido. Pero no de una muger vulgar sino de una dama aristócrata, modelo de esposa y de madre, que ha sufrido en silencio durante veinte meses, los desvios y la conducta escandalosa de su marido.

La dama Condesa Gardeur de Tilly, casada, ha quince años, es la heroína del drama. De su enlace tuvo tres hijos: todo se pasaba felizmente entre los consortes, cuando una fatalidad vino á poner en relacion ilicita el conde Tilly con la lavandera Maria Marechal, jóven de una rara belleza, que logró captarse la simpatia y plena aficion del conde. Estas relaciones se entablaron en 1878 y han durado hasta el 18 de Mayo último.

La damisela Maria, frecuentaba la casa de los condes con motivos unas veces y soprestos las mas, de recoger ó devolver la ropa lavada.

El palacio de los condes cuenta con un magnifico salon.

Pieza que se la distingua por su mobiliario y decorado, con la denominacion de *salon verde*. Allí precisamente se consumaban los actos del adulterio. La condesa de Tilly, se habia apercebido del hecho y no cesaba de llamar á su esposo hacia la senda del deber y del honor. Frecuentes eran las luchas suscitadas entre los condes; graves los disgustos y profundo el dolor que embargaba el ánimo y consumia paulatinamente la vida de la condesa.

Un dia, el 18 de Mayo de 1880, se decidió á vengarse de su rival, imaginando un procedimiento para castigar la falta de los amantes; procedimiento horrible, pero no de consecuencias mortales.

Provista la condesa de un frasco de vitriolo, espera la llegada de su rival. Así que la distingue la llama y en el momento de aproximarse le lanza en pleno rostro el liquido corrosivo.

La condesa cuenta con 35 años, su figura esbelta, noble y distinguida le han captado las simpatías del público. Su intachable conducta, el amor á sus hijos y la reputacion en extremo honrosa que gozaba cerca de cuantos le conocian, han inclinado el ánimo del Jurado hacia la benevolencia.

La condesa ha sido absuelta y puesta inmediatamente en libertad.

En cuanto á la víctima, asistia tambien á los debates curada de sus heridas y completamente desfigurada.

Desde el momento que la Maria Marechal sufrió el ataque de la mano vengadora hasta la fecha en que compareció ante el Tribunal, ha recibido de la condesa un donativo de 20.000 francos y cuanto ha importado su curacion.

V. Cuenca Creus.

El Constitucional nos censura porque reproducimos en nuestras columnas, lo que contra la fusion escriben lo mismo los periódicos amigos nuestros, que los que hacen la oposicion al Gobierno.

La invencion del sistema adoptado por nosotros no nos pertenece; ni el colega constitucional ó fusionado podrá decirnos, á pesar de ser mas viejo que nosotros, á quién corresponde de derecho la invencion.

Venimos al estadio de la prensa; encontramos establecido un sistema; lo reconocimos como bueno; vimos que todos los periódicos lo tenian adoptado y lo adoptamos tambien. ¿Puede hacernos un cargo por esto? Pues alcance su cargo á todos los colegas, incluso á *El Constitucional* que lo censura.

Nosotros tomamos los sueltos que encontramos en los demas periódicos, cuando dichos escritos ayudan á llenar nuestra mision, si bien citando la publicacion de referencia. Ya ve *El Constitucional* como no lo hacemos con el propósito de llenar columnas, sino con el de dar á conocer la opinion de la prensa sobre una cuestion determinada; pues bien le consta á *El Constitucional* que se emplea menos trabajo redactando un suelto de algunas cuartillas, que leyendo muchos periódicos para conocer la opinion de todos y cada uno de ellos sobre un asunto cualquiera.

Lo que aqui hay es que *El Constitucional* no hubiera querido ver reproducidos los bien escritos párrafos de la carta del corresponsal de *El Demócrata*, acerca de la reunion de los fusionistas en el palacio del Sr. Alonso Martinez.

¿Qué culpa tenemos nosotros de que aquella carta se haya escrito?

¿Qué culpa tiene el corresponsal de *El Demócrata* de que los fusionados y los constitucionales se reunieran?

Nosotros por nuestra parte, nos hallamos dispuestos á abandonar el sistema que tan mal humorado ha puesto á nuestro estimado colega, el dia en que veamos que los demas colegas lo desechan. Mientras tanto hemos de seguir empleándolo, porque creemos que seremos mejor á nuestros abonados dándoles á conocer la opinion de la prensa sobre esas idas y venidas de los fusionistas y de los constitucionales que por lo que vemos no acaban nunca de ponerse bien, apesar de no darse un momento de reposo.

Distribucion que se intenta dar á las estaciones del ferro-carril, en proyecto, de Murcia á Novelda.

Múrcia, primera clase.—Cabezo de Torres, tercera idem.—Santomera, tercera idem.—

Orihuela, segunda idem.—Callosa, tercera idem.—Albatera, tercera idem.—Crevillente, segunda idem.—Elche, tercera idem.—Aspe, tercera idem.—Novelda, primera idem.

Los vendedores del mercado de Murcia se han alborotado.

Hé aqui cómo refiere el hecho un colega de aquella capital.

«Segun parece, los verduleros y fruteros, á los cuales se les obligaba á vender sus mercancías por el nuevo sistema métrico decimal, subieron un ochavo el kilo de verduras y frutas, no encontrando compradores que se conformaran á pagar la pequeña diferencia que resultaba del valor de la libra que antes abonaban, al kilo por el que se regian actualmente; cerrando con este motivo los puestos donde despachaban y negándose á vender en lo sucesivo, si no se reformaba el acuerdo del Ayuntamiento, bajo pretexto de que ellos compraban por arrobas y vendian por kilos, lo cual perjudicaban sus intereses.»

Los vendedores de Murcia subieron un ochavo las frutas, calculando que esta es la diferencia que puede haber entre las dos libras castellanas y el kilogramo.

Aquí continuaron y continúa ajustándose el precio de la fruta por libras, y se nos vende por kilogramos, cuya pesa es mucho mas corta que las dos libras de Alicante.

Esto tiene cierto nombre.....

Ha sido declarado cesante D. Antonio Albadalejo, inspector de orden público de esta provincia.

Sentimos de todas veras esta cesantia y deseamos vivamente la reposicion del señor Albadalejo.

En un suelto que publica *El Graduador*, leemos lo siguiente:

«Los conservadores de Monóvar han perdido el tino.

Cuando no tienen quien los desacredite, se desacreditan ellos mismos.

Medio Monóvar ha recibido una esquela, perfectamente impresa, donde se dá cuenta del fallecimiento del Alcalde primero de este pueblo.»

Ignoramos quién ó quiénes puedan ser los autores de ese escrito; pero podemos asegurar á *El Graduador*, que nada tienen que ver en el asunto los liberales-conservadores de Monóvar, que rechazan todo ataque que no se hace de frente, hágalo quien lo haga.

Busque, pues, nuestro colega el origen en otra parte y no haga responsables á nuestros amigos de estos actos en los que nada ha tenido que ver el partido liberal-conservador de Monóvar.

Aquí, pues, no cabe el descrédito para nuestros amigos.

Si *El Graduador* se propone juzgar la conducta del Sr. D. Julio Pina, debe esperar á conocer sus actos, en la seguridad de que si nuestro colega obra sin pasion y con imparcialidad, no ha de escasear los aplausos á quien se propone realizar proyectos administrativos en favor de los cuales ha escrito más de un artículo *El Graduador*.

De materia electoral ¿qué le hemos de decir al colega cuando aun no sabe si sus amigos de Monóvar piensan ó nó ir á las urnas? Averíguelo *El Graduador*. Diganos si los posibilistas se proponen tomar parte en las elecciones que tendrán lugar dentro de diez dias, y entonces hablaremos.

¡Vaya si hablaremos!

Los correos para Filipinas saldrán de Barcelona el 1.º y 17 de setiembre; 1.º y 15 de octubre; 1.º y 12 de noviembre y 1.º y 24 de diciembre.

Segun se ha resuelto por Real orden, las únicas romanas que se consentirán para los usos y operaciones mercantiles, son las contrastadas con arreglo al sistema métrico decimal, por quintales métricos de 100 kilogramos.

He aqui un suelto que nos conviene dar á conocer á nuestros abonados:

«Anteayer se hacia eco *El Graduador* de

lo que decia un periódico de Reus sobre ir juntos á la lucha electoral constitucionales y posibilistas; pero por una de esas frecuentes contradicciones en que incurre *El Graduador*: pocas horas antes atizaba de firme á los constitucionales sus aliados en ciernes.

Ahora bien: por nuestra parte hemos procurado enterarnos qué es lo que hay en principio de esas coaliciones, y parece ser que con efecto son dias estos que hay corrientes subterráneas que vienen trabajando á los elementos mas impacientes del partido constitucional.

Que esas corrientes subterráneas marcan el rumbo hacia el posibilismo y que empujan nada menos al hombre que los constitucionales consideraron como el árbitro, como el mas poderoso auxiliar, como la mas fuerte columna de su soñada grandeza.

Dicese, como un vago rumor, que mas que á nosotros interesa á los Sres. Terol, Mauricio y demás fieles adalides del constitucionalismo, que todo ello es para hacerle una mala jugarreta al Sr. Sagasta, y al mismo tiempo inutilizar á un hombre de cortos alcances, cuya influencia se creyó decisiva. Por último, se anuncia que un personaje oficioso está redactando las bases de no sabemos qué convenio para una fusion ó alianza—¿sabe algo de esto *El Constitucional*? ¿Llegan hasta aquí esos proyectos ó son para otras provincias ó simplemente se trata de hablillas?

Nuestro paisano el ex-ministro federal señor Maisonnave, estaria de enhorabuena si fuese cierto lo que reseñamos; porque así robustecería sus mermadas huestes.

Esperamos que *El Constitucional* nos dirá lo que sepa sobre el particular.»

(*La Union*.)

Mejor enterados que *El Graduador*, podemos asegurar que nuestro querido amigo D. Ciro Perez, hace muchísimo tiempo que se encuentra ocupadísimo en la recoleccion de las cosechas de sus posesiones, en las que permanecerá aún algun tiempo, sin que por lo mismo se ocupe en viajes de los que solo se ocupa *El Graduador*, con el propósito de causar efecto.

¡Qué gran efecto!

Ha tomado posesion de su cargo, la nueva directora de la Escuela Normal de maestras de esta provincia doña Adela Riquelme.

Cuántos palos de ciego ha repartido y continúa repartiendo el colega posibilista cada vez que refiriéndose á nuestros amigos se atreve á hablar de elecciones.

Aquí nadie suelta prenda. La prudencia es el camino que hay que seguir para no dar gusto á las oposiciones.

Procure el colega enterarse mejor del asunto que trata, si no quiere esponerse á equivocarse con la frecuencia con que lo viene haciendo.

Sobre poco más ó menos, esta forma emplearemos en nuestras rectificaciones; despues del 8 de Setiembre, nuestra conducta será otra.

Dice *La Mañana* que la prensa ministerial tiene el afan de hacer ver á todo el mundo que el partido constitucional, de que es ilustre jefe el Sr. Sagasta, ha muerto.

Dispense el colega que le recordemos que quienes autorizadamente lo declararon así, fueron el Sr. Pelayo Cuesta en el Senado y el Sr. Sagasta en el Congreso, conviniendo ambos en que la agrupacion constitucional era dedes la fusion un partido histórico.

Ha fallecido D. Juan Bautista Esquerdo, maestro de una de las escuelas públicas de Villajoyosa, y habilitado de los maestros del distrito.

La vacante que deja se proveerá por concurso.

Continúan siendo desconsoladoras las noticias que recibimos acerca de los daños que la tormenta del domingo ha causado en los terminos de los pueblos inmediatos á esta capital.

Para que nuestros lectores puedan formar-

se una idea siquiera sea aproximada de los perjuicios que ha ocasionado el fuerte pedrisco de anteayer, reproducimos á continuación la siguiente carta:

«San Vicente 22 Agosto 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Muy señor mio: el día de hoy dejará memoria no solo en este pueblo, sino también en algunos otros de esta provincia; como á las tres de la tarde se presentó por la parte Novelda un nublado, que tanto por su aspecto, como por el sordo rumor que le precedía, auguraba la tempestad que ha descargado en este pueblo á eso de las cuatro. Deslumbradores relámpagos, espantosos truenos han sido el preludio del pedrisco que á esa hora ha caído, pedrisco como nunca se ha conocido en ésta, y gracias que la mayor parte ha caído mezclada con agua, que de lo contrario, dado el tamaño de las piedras y lo abundante de ellas, hubieran sido mucho más funestos los resultados.

El pavoroso estrépito del chocar las piedras contra las puertas, tejados y paredes, causaba horror, y el tamaño de ellas acobardaba, pues se veían infinidad de ellas del tamaño de limones y de cuatro y cinco onzas de peso, piedras que al chocar en los tejados rompían las tejas.

Calcule Vd., Sr. Director, por lo dicho, el daño que habrá causado en estos campos. Los labradores que confiaban recoger los pocos frutos que de uva, aceituna y demás había, (pocos ya de sí) han visto en pocos minutos defraudadas sus esperanzas.

Qué porvenir tan negro el que vislumbran estos pobres labradores, que por espacio de tres años consecutivos han visto perdidas sus cosechas, y ven en un momento perdidos los pocos frutos que esperaban recoger, y destrozado en parte su arbolado y con ello perdida la esperanza de la cosecha del año venidero.

Ante tan aflictivo estado, no dado que este Ayuntamiento elevará su humilde voz pidiendo á las autoridades superiores de la provincia interpongan su legítima influencia para con el Gobierno en pró de este vecindario.

Escribo estas líneas antes de llegar noticias de las partidas rurales y pueblos vecinos, donde en particular el inmediato de Villafranqueza debe haber experimentado también pérdidas de consideración, y por los de Aspe, Novelda y Monforte, presumo que las pérdidas han de haber sido grandes, dada la dirección que la nube traía.

Este es el objeto de todas las conversaciones de este abatido vecindario, y mayor será la preocupación así que se vayan conociendo los funestos resultados de la tempestad.

Su afectísimo seguro servidor Q. B. S. M.,

El Corresponsal.

Leemos en un periódico de Madrid, de anteayer:

«A las dos de la tarde se han reunido en consejo los señores ministros bajo la presidencia del señor Cánovas del Castillo.

El asunto principal sometido á la deliberación de los consejeros responsables, es un proyecto de decreto fijando la interpretación de los títulos de *príncipe é infanta*, consignados en el decreto del ceremonial y que tanto se ha discutido en la prensa.

No pasarán muchas horas sin que se convenzan los periódicos que se han ocupado del asunto, que la interpretación dada por *La Correspondencia* era la más auténtica. La dignidad de *príncipe de Asturias* quedará vacante si es hembra el futuro vástago, puesto que dicho título sólo deben ostentarlo los herederos inmediatos y no los presuntos herederos, como lo son las hembras.

El gobierno, antes de publicar este decreto, ha querido conocer la reclamación de la comision asturiana, y así se explica cómo ayer se reuniera dicha comision, y anoche mismo firmara y entregara al jefe del gobierno por conducto del señor conde de Toreno, el espresado documento.

La comision en este escrito, se apoya en los precedentes del año 1850 ampliándolos con lo que se ha venido haciendo despues de aquella fecha.

En el colegio de San Anton se han hecho rogativas por el feliz alumbramiento de S. M. la reina.»

Final del artículo de fondo de *La Mañana*:

«Observe, observe el Sr. Cánovas cómo la opinion liberal se alza en casi todas las provincias de España protestando contra la proteccion dispensa-

da al carlismo en el Norte. No desoiga esa voz honrada y poderosa, no desprecie el aviso. Hemos llegado á unos tiempos en que no queda más camino que ir á la libertad ó contra la libertad, sin que valgan sofismas ni habilidades.»

Quisieramos nosotros que el colega, ya que tiene la paciencia de repetir todos los días el argumento, se tomara la molestia, uno al menos, de alegar las razones en que lo funda.

¿Dónde está esa proteccion que se dispensa al carlismo? ¿Dónde?

Entre el ultramontanismo y el partido liberal-conservador ni hay alianza ni la podrá haber nunca. Un partido como el actual, que inspira su política en principios sinceramente liberales; que consagrado está á la defensa de instituciones liberales también; que tiene abierto el Parlamento mas tiempo que lo tuvo jamás ningún partido en España; que no teme, ni rehuye, ni esquiva la discusión de sus actos en la prensa ni en la tribuna: que respeta los derechos y las garantías que la Constitución otorga á todos los españoles; un partido que hace todo eso, no puede acusarse de que se inclina á soluciones reaccionarias ni de que proteja al carlismo.

Es fácil decir lo que *La Mañana* dice, es fácil repetirlo todos los días. Lo difícil es probarlo, porque lo que no existe, no se demuestra.

Efectivamente, hemos llegado á unos tiempos en que es preciso ir, ó con la libertad, ó contra la libertad.

Contestando á *El Liberal*, que calificó de *plancha* la reunion del directorio, dice *El Pabellon Nacional*:

«En San Sebastian no ha pasado nada; el partido liberal dinástico no hace nada, ni dice nada, ni puede dar cuidado á los ministeriales. Por eso *El Liberal* y demás periódicos ministeriales y *adyacentes*, no deben ocuparse de una cosa tan insignificante, de una *plancha* tan soberana, que, en medio de todo, no les deja dormir, como si los de la *plancha* fueran los fiscales de la conciencia de las legiones canovistas.»

El Pabellon Nacional está en un error.

Ni los de la *plancha* ni la *plancha* nos roba el sueño. en todo caso, á quienes debe quitárselo será á los interesados. Nosotros no hacemos mas que presenciar los ejercicios.

GACETILLAS.

LO PRESUMIAMOS.—Una agencia telegráfica de Nueva York ha espedido el siguiente despacho:

«Todo Nueva York está indignado. Se ha descubierto que el doctor Tanner se alimentaba con extracto concentrado de carne Liebig, que le era suministrado secretamente mientras se hallaba en cama. La poblacion furiosa ha querido invadir «Clarendon Hall» para dar buena cuenta del pretendido paciente, pero por fortuna llegó la autoridad á tiempo de impedir una desgracia.»

Aquí hay dos farsas y un solo negocio.

Primera farsa. El ayuno del embustero Tanner.

Segundo, la grandisima y bien ponderada virtud alimenticia del extracto concentrado que puede sin necesidad de otro alimento sostener bueno sano y robusto á un hombre por espacio de 40 días.

Negocio. El reclamo para vender muchas latas de ese extracto.

Hay muchos modos de anunciar. La agencia telegráfica de Nueva York ha *refinado* la cosa hasta lo sublime.

FIESTAS.—Segun nos dicen de Ibi, prometen ser animadisimas las fiestas que en honor á su patrona la Virgen de los Desamparados han de tener efecto en la primera quincena del mes de Setiembre próximo.

Corridas de novillos, cucañas, carreras, danzas, funciones teatrales y otros espectáculos de atractivo serán objeto de solaz desde los primeros días hasta el 11 en que dará principio el tradicional simulacro de moros y cristianos, en el cual tomarán parte cinco filadas con sus respectivas músicas, estrenándose un magnifico torreón construido al efecto.

La Sociedad del Casino deseosa de coadyuvar al mayor brillo de los festjos, está haciendo grandes preparativos, entre los cuales sabemos tiene ya en vias de término la confeccion de trajes para una filada de marineros nuevamente organizada.

Nos complacemos en ello y deseamos que durante el curso de las citadas fiestas, reine la armonia y uniformidad que en los años anteriores.

DESPEDIDA.—El sábado 28 es último día de venta en el *Bazar Valenciano* de los Sres. Romá y Lopez.

Dichos señores ofrecen al público alicantino un completo surtido en abanicos sombrillas, bastones, paraguas, armas de todas clases é infinidad de caprichos propios para regalos de boda; perfumeria y quincalla.

Recomendamos, pues, al público dicho bazar, situado en la plaza del Progreso, núm. 3.

Llamamos la atencion de nuestros abonados sobre el anuncio que insertamos en la seccion correspondiente, del referido bazar.

SECCION LOCAL.

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

D. Manuel Gomiz y Orts, Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que hallándose resuelto por Real orden de 9 de Julio próximo pasado, conforme con el dictámen del Consejo de Estado, que todos los regantes vienen obligados al pago de las obras de perforacion del pozo artesiano, abierto en el Valle de Busot á escepcion de los que negándose al pago de lo acordado por la Junta general de regantes de 27 de Julio de 1879, no se han sometido á dicho acuerdo, ni tampoco lo han consentido, y resultando muchos de los que vienen obligados al pago de estos trabajos, en descubierto por varios dividendos, se ruega á los que se hallan en este caso se sirvan hacer efectivos en la oficina de esta Corporacion los dividendos que adeudan durante el mes de Setiembre próximo, en atencion á la falta de fondos y á las obligaciones que se tienen contraidas, que así lo exigen, evitando de este modo á este Sindicato el conflicto de verse privado de los medios necesarios para cubrir las atenciones pendientes y de acudir á los que le conceden las leyes para hacer efectivas las deudas á favor de esta Administracion.

Alicante 20 Agosto 1880.—Manuel Gomiz.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 28 1/2 palmos.
Pared descubierta, 100 1/2 id.
De cieno, 67 id.
Entra, una cuarta hila.
Sale, ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 20 de Agosto de 1880.—El director, Manuel Gomiz.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el día de ayer:

Hombres	22
Niños	16
Mujeres	32
Niñas	17
Total	87

CORREOS.

Madrid, llega 11,40 m. Sale 1,15 t.
Valencia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.
Murcia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.
Marina, llega 8,45 m. Sale 1 t.
Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.
Oran, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde martes y viernes.

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.
Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Bartolomé.
SANTO DE MAÑANA.—San Luis.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

Quincalla.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Saos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Ten doros.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujias.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor números 13, 15 y 17.

BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

Nuevas remesas de géneros. Gustos escogidos. Precios baratísimos.

Indianas, desde real de vellon.
Pércales, dibujos nuevos, á real y medio.
Cretonas para vestidos, á 2 reales.
Id. para camisas, clase superior, á 2 y medio.
Pércales y batistas francesas para camisas, dibujos de novedad, á 3 reales.
Pércales lisos en todos colores, rayados, lunares y pompadour á 2 y 2 1/4 reales.
Bañadores á 3 reales.
Batistas y linones, desde 2 y 1/2 reales.
Merino negro todo lana, desde 6 reales.
Muselinas de lana, desde 4 reales.
Mallorquinas, clase buena, á real y medio.
Id., clase superior, á 2 reales.
Camisetas finas para caballero, á 2 1/2, 3, 4 y 5 reales.
Los pañuelos merino se continúan vendiendo á precios de fábrica.
Pañuelos para la cabeza, desde real.
Pañuelos de seda, cuanto se fabrica á precios increíbles por su baratura.
Telas de pantalon, clase de 3 reales, á 2.
Muselina blanca, desde real y medio.
Una regular partida de lanas, crudillos, y granadinas de hilo, género todo de 5 y 6 rs. y que para realizarlo pronto se vende á 1 1/2 y 2 reales.
Con el objeto de liquidar cuanto antes la existencia en medias y calcetines, se ha hecho una gran rebaja en sus precios.
Lanas lisas, lunares, jaspes, granito de pólvora colores finos, á 2, 2 1/2, 3, 4 y 5 rs.
Trajes confeccion para señoras y niños, lo más nuevo y elegante, á precios de fábrica.
Pañuelos crespon, desde 44 reales.
Manila, desde 80 »
Piezas de Llagostera, marca dorada, fabricacion exclusiva de esta casa, á 32 reales.
Llagostera para forros á real y medio.
Tiras y entredoses bordados, desde 2 rs. hasta 120 la pieza.
Cotonet moreno, desde real.
Tamisés, falls, grós negros, rasos, fulares, rasos chinos para adornos, velos, mantillas, granadinas lisas y labradas, bñovas, piqués y una infinidad más de artículos á precios sin competencia por recibirse todo directamente de los mismos centros de producción.
Tomando piezas enteras y pagando en plata todavía se hace un descuento regular sobre estos precios.

Calle Mayor, frente al Casino.

DEMÉTRIO MALLEBRERA GIMENO.

dueño de las canteras de

MONOVAR

y exportador de piedra para Barcelona y Madrid, ofrece sillares, losas y piedras de todas dimensiones.

Admite proposiciones para grandes contratas, encargándose de las exportaciones por ferrocarril ó por mar.

Calle de Poveda, Monóvar.

À LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.
Estaño superior, Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Laton en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 y 17.

INTERESANTE.

A los comerciantes, cosecheros de vinos y fabricantes de aguardiente.

Se da en arrendamiento un espacioso local para bodega, con un gran pátio de carga y descarga para los carruajes de gran porte, en el punto más céntrico de Monóvar, en la carretera de la estacion al confín de la provincia.

Hay en dicho pátio una abundante fuente de agua potable muy á propósito para la fabricacion de aguardientes; y hornos propios para esta fabricacion.

El local tiene gran capacidad para contener conos de inmensa cabida para vinos.

Se admiten proposiciones hasta últimos de este mes.

Para más pormenores, dirigirse á D. Tomás Verdú, calle Mayor, núm. 93, MONOVAR (Alicante).

INTERESANTE

À NUESTROS PARROQUIANOS Y AL PÚBLICO ALICANTINO.

El sábado 28, último dia de venta en el acreditado

BAZAR VALENCIANO DE ROMÁ Y LOPEZ,

Plaza del Progreso, frente al Ayuntamiento.

Con este motivo se han recibido infinidad de novedades para realizarlas en esta semana con notables rebajas de precios, en

Abanicos, Sombrillas, Antucars, Pulseras, Medallones, Peipetas y Bisutería de todas clases, Adornos para mesa y tocador, Caprichos de gran uso para regalos de boda, Surtido en perfumería francesa, Bandejas de gran novedad, Hules y tapetes ingleses para mesas.

Surtido en armas de todas clases.—Escopetas Remington, Lafouscheaux y piston; pistolas Lafouscheaux y Norte-americano; revolvers Bulldog y el de carabina Esmit.

Y una infinidad de artículos difíciles de anunciar.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

MAGNESIANO DOBLE EFERVESCENTE,

preparado y perfeccionado por

DON JOSÉ CARLOS BELLIDO,

Ergeneralmente usado el *Magnesiano doble efervescente* como uno de los remedios más apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, náuseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se va generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadas de su salud.

Precio: 4, 8 y 12 rs. frasco, con las instrucciones necesarias.

Al por mayor, se hace un descuento segun la importancia del pedido.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Bareas), Alicante.

DIAMANTES SIMILL.

Estas piedras magnificas que claras como el agua y de un fuego vivisimo imitan maravillosamente los diamantes verdaderos, de estos solamente por el análisis quimico pueden ser distinguidos.

Un sortija de oro macizo de 18 quilates. Francos 15.



Un par de zarillos oro macizo de 18 quilates. Francos 15.

Prévio pago anticipado efectivo y envío los pedidos libre de todo gasto á domicilio; por francos 0'75 en timbres de correo expido libre de porte el *Album* ilustrado de mis productos. Ejecuto toda clase de alhajas para teatros, para el culto, condecoraciones, etc. etc., así como igualmente me ofrezco para el concienzudo desempeño de toda clase de comisiones tanto para la Francia como para los demás paises.

Advierto que mis alhajas son de oro registrado, de 18 quilates.

Remítanse los importes de los pedidos á los señores Olaso y compañía, calle del Carmen, 38, Madrid.

J. Lutzé, Paris, 16, boulevard Voltaire.

CAMAS INGLESAS

maquaeadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.
De canónigo ó cameras.
De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor.

LA ESTRELLA.

Este es el título del establecimiento balneario situado en el punto mas céntrico de la tranquila y apacible playa del Postiguet.

Allí encontrarán los bañistas comodidad, recreo y un servicio esmeradísimo.

Por lo mismo lo recomendamos al público en la seguridad de que podrá apreciar las indicaciones que acabamos de hacer.

PRECIOS.

Abono de 9 baños y coche de ida y vuelta para una familia hasta 8 personas. 50 reales.
Abono de 9 baños sin coche 16
Habitaçion para una familia. 2
Un baño de agua del mar templada ó caliente 5

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuélas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca-bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenzas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiquies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Esouadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.